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Prot. n. (come da segnatura)   Tavernelle, (come segnatura) 
 

 

 

COLLEGIO UNITARIO DOCENTI A. S. 2020-2021 

VERBALE N° 4 

Il Collegio dei Docenti è stato convocato, nel rispetto del DPCM 04.03.2020, considerate le restrizioni 
previste dall’emergenza sanitaria in merito allo svolgimento di riunioni collegiali in presenza, il giorno 05 

del mese di Febbraio dell’anno 2021 dalle ore 16.00, alle ore 17.00 all’interno della Piattaforma GSUITE 
Meet utilizzando due link di accesso per permettere a tutti i docenti di potervi partecipare. 
Il Collegio Docenti, con convocazione n°174 del 28/01/2021, si è riunito per discutere i seguenti punti 
all’ordine del giorno: 
1- Approvazione verbale seduta precedente 

2-Approvazione attivazione settimana di pausa didattica post scrutinio di Febbraio 

3-Condivisione documenti relativi alla valutazione scuola Primaria 

4-Condivisione documenti relativi all’insegnamento e valutazione dell’Educazione Civica 

5-Situazioni Iscrizioni 

6-Progetti formativi conclusi e nuovi 

7-Varie ed eventuali 

Tutti i materiali oggetto di delibera sono stati messi a disposizione di tutto il Collegio dei Docenti. 
Si ricorda che tutti i docenti costretti in quarantena possono partecipare al Collegio ma non hanno diritto di 
voto. 
Si specifica che: 
1. l’invito alla piattaforma utilizzata è stato inviato a tutti i docenti con modalità mail e che risulta essere 

consegnata a tutti, considerato che, nessuno ha presentato reclamo relativamente alla non ricezione 
dello stesso; 

2. i codici riunione sono i seguenti: https://meet.google.com/dub-iprh-xqo; https://meet.google.com/xhc-
ytdh-ipi. 

Risultano presenti, da una verifica dei partecipanti alla video conferenza da apposita barra dei presenti in 
ambiente virtuale: 
a) tutti i docenti convocati ad eccezione dei seguenti: 

1) giustificati:  
     -Scuola dell’Infanzia: Fortunato Filomena;  
         -Scuola Primaria: Natazzi Paola (Isolamento);  
         -Scuola Secondaria: Burini Andrea; Galasso Laura; Pieravanti Federica; Biordo Rosalba 
2) nessun assente non giustificato. 
Alle ore 16.00 intervengono alla video conferenza i docenti:  
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della Scuola dell’Infanzia, della Scuola Primaria e della Scuola Secondaria di 1° grado di Panicale-Piegaro-
Paciano 
 
Il Dirigente inizia i lavori salutando i presenti e ricordando che, pur essendo numerosi, potranno partecipare, 
in contemporanea al Collegio tramite accesso con due diversi link e ne verifica la presenza.  Inoltre, si 
sottolinea che il Collegio sarà di breve durata perché va a ratificare documenti e materiali già condivisi e 
ampiamente valutati da tutti i docenti e che alcuni docenti saranno occupati con corsi di formazione.  
Il Dirigente comunica che: 
1. i docenti della classe 2°A di Tavernelle sono chiamati a rimanere collegati a fine Collegio  
2. i docenti a T.D. che non hanno ancora firmato il contratto sono pregati di recarsi in segreteria, tramite 

appuntamento telefonico, per provvedere alla firma dell’atto. 
 
PUNTO 1.- Approvazione verbale seduta precedente (del n°20) 

Il Dirigente comunica che il verbale del Collegio dei Docenti 27/10/2020 è stato a disposizione per lettura 
ed analisi da parte dei docenti come da normativa, pertanto, chiede, se ci siano osservazioni in merito. 
Non essendo pervenute osservazioni chiede ai docenti di votare.  
 

Fanfani Daniela- si astiene dal voto 
 

Il Collegio approva a Maggioranza. 

 

PUNTO 2-Approvazione attivazione settimana di pausa didattica post scrutinio di Febbraio (del n° 

21) 

Il Dirigente comunica che, per quanto riguarda la Scuola Secondaria, si è stabilita una pausa didattica 
finalizzata al recupero/approfondimento degli obiettivi individuati per il primo quadrimestre, come già 
concordato nei consigli delle rispettive classi.  
 
Bartoccini Silvio- Chiede se sia obbligatorio subito dopo i consigli di classe. 

 

Il Dirigente risponde che sarebbe opportuno non far trascorrere troppo tempo dalla fine del quadrimestre. 
Alcuni docenti osservano, tuttavia, che sarebbe più funzionale che l’attività fosse svolta in presenza perché 
in modalità DaD i tempi sono molto stretti e non permettono un percorso adeguato, in particolare, per i 
ragazzi con maggiori difficoltà e che devono recuperare.  
Si propone quindi di aspettare il ritorno in presenza. 
Il Dirigente chiede al Collegio di votare e propone due tempi.  
A- Dall’08/02/2021 al 12/02/2021 
B- Dal 15/02/2021 al 19/02/2021  
Il Collegio sceglie la proposta B, dal 15/02/2021 al 19/02/2021  
Il Collegio approva all’Unanimità. 

 

PUNTO 3-Condivisione documenti relativi alla valutazione scuola Primaria (del n°22) 

Il Dirigente ricorda al Collegio che la normativa che ha obbligato alla modifica del sistema di valutazione 
della scuola Primaria ha costretto di lavorare in tempi molto contingentati. Ringrazia le insegnanti Pasquini 
e Fuschiotti e tutti i docenti della commissione che hanno lavorato con grande impegno. I materiali prodotti 
potranno anche essere rivisti. Il lavoro svolto è stato funzionale per permettere di poter affrontare il percorso 
di valutazione del primo quadrimestre che è stato già svolto. Lunedì, infatti, saranno pubblicate le schede 
di valutazione. Nel tempo sarà possibile anche un lavoro di maggiore condivisione e/o revisione. Oggi si 
porta a ratifica il percorso svolto. 
 
Nodessi Proietti Luana- chiede di potersi astenere dal voto in quanto la Scuola Secondaria non è coinvolta 

nella delibera 

 

Il Dirigente accoglie la richiesta e risponde che lo avrebbe, comunque, proposto al Collegio perché delibera 
riguardante in modo specifico il settore Scuola Primaria. 
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Il Dirigente comunica che è stata inviata ai genitori una prima circolare esplicativa riguardo alla lettura del 
nuovo sistema di valutazione. Tuttavia ritiene opportuno che, prima dell’incontro con i genitori, i docenti 
della Scuola Primaria debbano incontrarsi per condividere un percorso comunicativo unitario. 
 
Lembo Laura-chiede se sia possibile, per il secondo quadrimestre, apportare alcune modifiche integrando 

con altri obiettivi 

 
Il Dirigente risponde che, da un incontro collegiale, possano emergere possibilità di modifica tuttavia non 
ritiene sia opportuno esagerare nella parcellizzazione degli obiettivi che, comunque, vanno condivisi.  
 
Pasquini Nicoletta-comunica che per questo anno scolastico non è possibile alcuna modifica. Sarebbe 

incongruente valutare in modi diversi nei due quadrimestri. Ricorda che è stato svolto un percorso 

condiviso con tutti i plessi e con tutti i docenti evitando che gli obiettivi fossero o troppo analitici o troppo 

sintetici considerando anche le modalità operative del registro elettronico. 

 
Il Dirigente risponde che si sta parlando di sperimentazione anche rispetto ai tempi brevi che sono stati 
imposti. Rispondendo alla maestra Lembo comunica che si andrà, perciò, a valutare tutto ciò che potrebbe 
essere inserito, anche in corso d’opera. Non possiamo fare modifiche mentre stiamo operando. Occorre 
portare a ratifica questa prima fase del lavoro riservandoci di modificare e/o integrare. Il Dirigente ricorda, 
infatti, che la Commissione ed il Collegio possono operare in modo autonomo.  
Si passa alla votazione. 
Vota solamente la scuola Primaria. 
Il Collegio approva all’Unanimità. 

 

PUNTO 4-Condivisione documenti relativi all’insegnamento e valutazione dell’Educazione Civica 

(del n° 23) 

Il Dirigente ricorda al Collegio che anche per questa disciplina è stata necessaria l’individuazione di un 
docente referente, che per l’Istituto è l’insegnante Pasquini, e l’istituzione di una Commissione. Dal 
Ministero è stato predisposto un percorso formativo che ha coinvolti tutti i membri della Commissione da 
gennaio ad oggi. Ogni Consiglio di classe ha individuato un proprio referente come da normativa.  La 
progettazione di Istituto relativa all’Educazione Civica è stata condivisa nei vari step ed inoltre è stata 
apprezzata durante la formazione dai consulenti del Ministero dando conferma della qualità di quanto 
progettato e realizzato. 
 
Bruni Clementina-chiede di poter inserire i voti direttamente nel registro elettronico evitando di utilizzare 

la griglia di sintesi perché i ragazzi chiedono di visionare il voto. 

   

Bruni Giselda specifica che il voto è cumulativo e può essere generato direttamente dal registro (che fa la 

media delle valutazioni presenti) ma per i docenti che non hanno avuto la possibilità di attivare le attività 

previste è comunque possibile in funzione dello scrutinio presentare le proprie valutazioni senza che siano 

visibili all’interno del registro. Quindi la griglia per ora sembra funzionale a questo. 

 

Fratini Daniela- chiede che il registro elettronico possa essere strutturato in modo più funzionale. 

La griglia strutturata per la condivisione collegiale dei percorsi condivisi, quindi della valutazione, 

permette di evidenziare le criticità. 

 

Biscaro Parrini Marisa- Afferma che le attività di questa disciplina sono state svolte sempre. Siamo a 

renderla talmente complessa e lontana dalle finalità che le sono proprie relegandola semplicemente ad 

“un voto”. 

 

Il Dirigente ritiene molto corrette le osservazioni della prof.ssa Biscaro Parrini tuttavia la Commissione 
cercherà di rendere più funzionali le attività cercando di fare chiarezza anche alla luce del percorso 
formativo. Le problematicità del registro elettronico saranno attenzionate. 
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Chiede, quindi al Collegio di esprimersi rispetto al percorso e alla documentazione condivisa ed in uso dai 
docenti. 
Nodessi Proietti- si astiene 

Il Collegio approva a Maggioranza. 

 

PUNTO 5-Situazioni Iscrizioni 

Il Dirigente comunica il risultato delle iscrizioni per l’anno scolastico 2021/2022. 
L’Istituto è passato da 903 iscritti nel 2019 a 798 nel 2021. L’andamento demografico è l’elemento che ha 
inciso maggiormente, tuttavia rispetto ad altre realtà che sono più in sofferenza quest’Istituto si conferma 
in modo positivo. 
I numeri ci permettono di mantenere tutte le classi e sezioni di scuola dell’Infanzia e Primaria, verrà fatta 
solo una richiesta di deroga per un plesso. Verranno comunque attivate due classi prime ad ispirazione 
Montessori a Pietrafitta e Piegaro. La Scuola Secondaria registra un boom d’iscrizioni a Paciano (22 
iscritti); Piegaro-Pietrafitta (40 Iscritti) permetteranno l’istituzione di due classi, una a Piegaro e una a 
Pietrafitta; Tavernelle (32 iscritti) due classi. 
Dai comuni limitrofi si registrano 20 iscritti che potrebbero anche aumentare. Il Dirigente ringrazia tutti i 
docenti e i genitori che hanno collaborato all’attività di orientamento per il nostro Istituto. 
L’esperienza di quest’anno ci ha insegnato che l’orientamento alle famiglie deve essere fatta con ampio 
anticipo, non bisogna aspettare dicembre o gennaio. È stato chiesto ai genitori, in Consiglio d’Istituto, di 
formare una cabina di regia che possa iniziare a sollecitare le iscrizioni a partire dalla scuola dell’Infanzia. 
Questo perché le criticità poi si traghettano a tutti gli altri ordini di scuola. Questa logica ci ha premiato. 
Già da fine febbraio occorre iniziare a contattare le famiglie e promuovere il nostro Istituto partendo da 
ciascun plesso. Se si scende con i numeri delle iscrizioni si perdono pezzi importanti: docenti, servizi 
personale ATA. 
 
PUNTO 6-Progetti formativi conclusi e nuovi (del n°24) 

Il Dirigente ricorda al Collegio che sono numerosi i progetti e le attività di formazione iniziati anche in 
quest’anno scolastico così particolare. Tuttavia, comunica che sta lavorando per l’attivazione di un progetto 
che sarà oggetto di valutazione del prossimo Collegio. Progetto che coinvolgerà tutti i docenti, i genitori ed 
il personale ATA. Un percorso che mira ad implementare l’apprendimento con l’utilizzo di nuove tecniche. 
Saranno coinvolte le classi 4^-5^ Scuola Primaria e tutte le classi di Scuola Secondaria. Sarà possibile 
iniziare ad operare a partire da Aprile-Maggio. Tutte le parti saranno coinvolte nello stesso percorso 
formativo e per il periodo estivo saranno strutturati dei “Memo Camp” finalizzati ad implementare le 
tecniche apprese a scuola; è previsto una full immersion di tre giorni a settembre, quando si riprenderanno 
le attività.  
È un percorso ad alto profilo. Per questo il Dirigente si dichiara convinto che il Collegio possa accogliere 
la proposta.  
Il coinvolgimento dei genitori è importante perché avranno l’opportunità di accompagnare i figli. Inoltre è 
un’esperienza per poter svolgere un percorso di ricerca-azione tutti insieme. In Italia sono in atto solo tre 
esperienze. Il progetto ha un grande impatto nell’area logico-matematico e linguistica. 
 
Bicchioni Sabina- sottolinea che il progetto presentato va in continuità con il quadernone che il Dirigente 

ha donato agli alunni- Un percorso che smonta i concetti; per capire le cose occorre smontarle. 

Riferimento al Discorso sul metodo- Dichiara, quindi, la sua adesione al progetto.  

Il Collegio approva all’Unanimità. 

 

PUNTO 7-Varie ed eventuali 

 
Il Dirigente non ha altre comunicazioni da fare al Collegio. 
 
Fratini Daniela- in relazione alla consegna delle schede chiede se sia possibile che i coordinatori di classe 

incontrino i genitori per un colloquio esplicativo. 
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Nodessi Proietti Luana-suggerisce che tutti i docenti del consiglio di classe abbiano un colloquio con i 

genitori perché il coordinatore non sempre è a conoscenza di eventuali problematiche con i colleghi di 

altre discipline. 

 

Il Dirigente risponde che il coordinatore offre al genitore un’immagine generale. Per le situazioni 
particolare i genitori potranno chiedere appuntamento con il singolo docente utilizzando il registro 
elettronico. Colloqui da stabilire dopo gli scrutini.  
 
Bruni Clementina- chiede delucidazioni sul funzionamento dei laboratori in presenza della prossima 

settimana (08/02/2021-12/02/2021) 

 
Il Dirigente risponde che le modalità saranno come quelle attivate in Ottobre/Novembre. Tuttavia seguirà 
circolare esplicativa. 
 

 

Terminata la discussione degli argomenti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 17.00. 

F.to Il Segretario verbalizzante                                                  F.to Il Presidente del Collegio Docenti 
Prof.ssa Giselda Marina Bruni                                            Dirigente Scolastico  

                                                                                                              Prof. Simone Casucci 

  
 
 
Allegati al presente verbale: 
 

a) Documenti per il percorso valutativo nella Scuola Secondaria di 1° grado di Educazione Civica 
b) Documenti relativi alla nuova valutazione nella Scuola Primaria 
c) Il progetto Imparare ad imparare 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      
 


